

## Journée CECO 10 Mars 2020

Après l'enquête réalisée en 2019 auprès des jeunes de 1<sup>ère</sup>, 3<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> de l'entité, trois thématiques étaient ressorties dans les principales sources de mal être en milieu scolaire : l'hygiène dans les toilettes, les assuétudes dans et aux abords de l'école et la recherche de bien-être à l'école. En réponse à ces thématiques relevées, une petite cellule s'est regroupée afin d'organiser une journée de réflexions/actions avec les écoles et partenaires. C'est ainsi que 29 personnes se sont rassemblées le 10 mars 2020 à la MJC pour participer, sous forme de World Café (technique d'intelligence collective) à des ateliers autour des thématiques relevées par les jeunes.

### - Résumé des actions mises en place :

Le matin, une présentation de la CECO, des objectifs de la journée et un échange d'ateliers autour des trois thématiques ont eu lieu, les membres devaient changer de table toutes les 20 minutes. L'après-midi chaque membre était invité à s'inscrire dans un atelier d'actions. La méthode utilisée consistait à demander au groupe de créer, à partir d'une boîte à chaussures. Les participants devaient imaginer « vendre » leur action idéale au reste du groupe, en fin de journée, la mise en commun a permis de repartir avec 3 actions en fonction des thématiques qui pourraient être mises en place dans les prochains mois dans les écoles présentes :

- **Une petite cellule « prévention »** qui regrouperait des jeunes, des éducateurs, des professeurs au sein du Collège de la Lys afin de mettre en place des actions de prévention au sein de l'école et notamment l'amélioration de l'hygiène dans les toilettes

- La MJ propose de créer **une cellule « Jaques Addict »** afin de regrouper des associations de l'entité voulant mettre en place des actions de prévention des assuétudes en milieu scolaire

- Au départ d'une demande de l'école Saint-Henri du Bizet, des partenaires proposent la mise en place de **moments de méditation au sein des écoles**.

Chaque projet demanderait bien évidemment à être affiné et un échéancier par action imaginé. Cependant, la crise sanitaire et le confinement n'ont malheureusement pas permis de concrétiser toutes ces idées. En fin d'année, la plateforme s'est réunie pour échanger sur les réalités des écoles et des partenaires dans la crise depuis mars. Il a été décidé qu'un courrier avec les différents résultats du questionnaire serait envoyé aux jeunes et parents afin de les tenir informés. Le comité de coordination va plancher en ce début d'année à la création d'un site internet et à l'appel à projets du conseil de Prévention de la Division de Tournai à rendre en mai 2021.

**CECO - Cellule de Concertation**  
**Evaluation de la journée du 10 mars 2020**

***Quel est votre ressenti à la fin de cette journée ?***

***Qu'avez-vous pensé des thèmes abordés ?***

***Qu'avez-vous pensé des méthodologies utilisées ?***

***Qu'avez-vous pensé de l'organisation de la journée ?***

***Qu'espérez-vous des suites de cette rencontre et des actions à envisager ?***

***Souhaitez-vous vous impliquer dans la cellule de concertation dans les prochains mois ?***

***Autres remarques :***

**Merci de votre participation !!!**